



DER SCHORNSTEIN-
FEGER BRINGT IHNEN

GLÜCK

INS HAUS

Informationen zum Thema „Rauchmelder“ von

MAX MUSTERMANN

Schornsteinfegermeister • Gebäudeenergieberater (HWK)

Musterstraße 1 • 12345 Musterstadt • Tel.: 01234/5678-9 • Fax: 01234/5678-0

E-Mail: mustermann@schornstein.de • Internet: www.max-mustermann.de

RAUCHWARNMELDER

Rauchmelder wachen, während Sie schlafen!

Mittlerweile ist das Anbringen von **Rauchwarnmeldern** in Häusern und Wohnungen in allen Bundesländern verpflichtend vorgeschrieben. Sie haben die Aufgabe, die Bewohner im Brandfall durch ein lautes akustisches Alarmsignal vor lebensgefährlichen Rauchgasen zu warnen und den notwendigen Vorsprung (ca. 120 Sekunden) zu verschaffen, sich rechtzeitig in Sicherheit zu bringen. Nach Angaben von Experten werden immer noch zwei Drittel aller Brandopfer im Schlaf überrascht und die Mehrzahl aller tödlichen Unfälle wird nachweislich durch Rauchvergiftungen verursacht. Die Zahl der Todesopfer mit geschätzten rund 30 Menschen pro Monat bei etwa 200.000 Bränden pro Jahr in Deutschland ist erschreckend hoch.



Gefahr unterschätzt

Immer wieder zeigt sich, dass Überlebende mit der Situation im Brandfall völlig überfordert und schlecht vorbereitet waren. Es lohnt sich daher, sich grundsätzlich mit der ganzen Familie zusammzusetzen und die Frage zu besprechen: **Was tun wir, wenn es brennt?** Denken Sie daran,

dass gerade Senioren und Kinder zu den Schwächsten gehören und im Brandfall meist auf fremde Hilfe angewiesen sind.

Der Eigentümer ist in der Pflicht

Viele Haus- bzw. Wohnungseigentümer in Deutschland sind sich nicht darüber bewusst, dass sie bzgl. der Ausrüstung ihrer Eigenheime oder Wohnungen in der Pflicht sind. Das gilt, egal ob das Haus oder die Wohnung vermietet oder selbst bewohnt wird*. **Der Eigentümer hat die Verantwortung!**

*Außer Eigentümer von Altbauten in Sachsen

Eine Aufgabe für den Fachmann

Die einzelnen Landesbauordnungen schreiben vor, dass Rauchmelder so zu installieren und zu betreiben sind, dass Rauchgase möglichst früh erkannt und gemeldet werden. Doch auch wenn diese Anforderungen einfach klingen, eine fachgerechte Installation ist nichts für Laien. Bei der Installation können unbeabsichtigt viele Fehler gemacht werden, die einen Rauchmelder im schlimmsten Fall wirkungslos machen. So dürfen Rauchmelder niemals in Raumecken oder Nischen verbaut werden, da sie sonst im Brandfall nicht mit Rauchgasen in Berührung kommen können. Wichtig ist auch, dass die Sensoren spätestens nach



zehn Jahren nicht mehr zuverlässig arbeiten und das Gerät dann in jedem Falle ausgetauscht werden muss. Oft halten auch die verwendeten Batterien nicht über die ganze Lebensdauer. Alleine schon die Wahl des richtigen Rauchmelders und die richtige Montagetechnik bergen viele Fehlermöglichkeiten mit großen Wirkungen in sich.

Nehmen Sie also das Thema Rauchmelder nicht auf die leichte Schulter

Es geht um **Ihre Sicherheit und die Sicherheit Ihrer Familie**. Ihr Schornsteinfeger ist der Fachmann im vorbeugenden Brandschutz und weiß genau, worauf es bei der fachgerechten Installation von Rauchmeldern ankommt. Er berät Sie gerne in allen Fragen rund um die Rauchmelder-Installation und rüstet Ihr Eigenheim oder Ihre Wohnung fachgerecht und verlässlich aus. Lassen Sie sich beraten, damit im Brandfall nichts schief geht.

**KEHREN SIE DER SICHERHEIT NICHT DEN RÜCKEN –
SONDERN GEBEN SIE SIE IN DIE VERTRAUENSVOLLEN
HÄNDE IHRES SCHORNSTEINFEGERS.**

